

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Entwicklung des Post- und Telegraphenwesens im Großherzogthum Baden während des fünfundzwanzigjährigen Zeitraums von 1872 - 1896

Karlsruhe, 1897

III. Verkehrsanstalten

[urn:nbn:de:bsz:31-38166](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-38166)

III. Verkehrsanstalten.

Zur Wahrnehmung des Post- und Telegraphendienstes waren in Baden vorhanden:

	Postämter			Postagenturen	Selbständige nicht städtische Stadtpostämter	Postweinstellen	Bahnpostämter	Posthilfsstellen	Gesamtzahl der Postanstalten	Selbständige Telegraphenstationen bezw. Beamter	Zahl der mit der Post verbundenen Telegraphenanstalten	Demnach entfallen auf je eine			
	I. Klasse	II. Klasse	III. Klasse									Postanstalt	Telegraphenanstalt	Quadrat-kilometer	Einwohner
Anfang 1872	17	22	155	311	—	—	2	—	507	17	106	29,75	2 885	122,61	11 890
										123					
Ende 1896	18	29	179	482	2	11	2	822	1 545	877		9,76	1 117	17,20	1 967

Die Gesamtzahl der Postanstalten ist hiernach um rund 205 %, diejenige der Telegraphenanstalten um 613 % gestiegen.

In den beigehefteten vier Uebersichtskarten ist durch verschiedenartige farbige Behandlung ersichtlich gemacht, welche Verkehrsanstalten am 1. Januar 1872 in Baden bereits vorhanden waren, und welche inzwischen neu hinzugekommen sind. Diese Karten geben ein anschauliches Bild von der Zunahme der Verkehrsanstalten, welches für sich selbst spricht und keiner weiteren Erläuterung bedarf. Die 822 Hilfsstellen haben außer Betracht bleiben müssen, da die Karten sonst die Uebersichtlichkeit eingebüßt haben würden.

Zu erwähnen sind hier noch die in der zweiten Hälfte des Jahres 1872 eingeführten amtlichen Verkaufsstellen für Postwerthzeichen, durch deren Einrichtung dem Publikum vermehrte Gelegenheit zum Einkauf von Postwerthzeichen, sowie zur Auslieferung von Postsendungen geboten wird. Die Zahl dieser Verkaufsstellen ist gestiegen von 73 im Jahre 1873 auf 697 Ende 1896.